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Zusammenfassung

        
Bei 40 Gesunden sowie bei Patienten mit primärer Osteoporose (n = 43), primärem Hyperparathyreoidismus (n = 19), intestinaler Osteopathie (n = 13) und nach Dünndarmbypass-Operation (n = 8) wurden die Plasmakonzentrationen von 25-Hydroxyvitamin D (25-OH-D) bestimmt. In der Kontrollgruppe zeigten sich physiologische jahreszeitliche Schwankungen, die im Einzelfall zu berücksichtigen sind. Während bei den Osteoporosen keine Normabweichungen bestanden, fanden sich in den übrigen Krankheitsgruppen signifikant erniedrigte Werte. Die 25-OH-D-Bestimmung im Plasma liefert einen wertvollen Baustein für die Diagnostik generalisierter Osteopathien und für die Differentialdiagnose einer Hypercalcämie. Außerdem lassen sich die Wirkungen einer Vitamin-D-Therapie objektivieren, wobei eine Überdosierung oder Intoxikation rechtzeitig erkannt werden kann.


      
        
Abstract

        
Plasma concentrations of 25-hydroxyvitamin D (25-OH-D) were determined in 40 healthy persons and in patients with primary osteoporosis (n = 43), primary hyperparathyroidism (n = 19), intestinal osteopathy (n = 13), and after small intestine bypass operations (n = 8). The control group showed physiologic seasonal variations which must be taken into account in the individual case. Whereas there were no deviations from the normal in patients with osteoporosis, significantly lower values were obtained in the other disease groups. Estimation of 25-OH-D in plasma represents a valuable contribution for the diagnosis of generalized osteopathies and for the differential diagnosis of hypercalcaemia. In addition, the effects of vitamin D treatment may be objectively assessed. Overdosage and intoxication may be recognized in time.
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